

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

DIARIO DE INFORMACION

DEFENSA DE INTERESES REGIONALES
INFORMACION DE ESPAÑA Y EXTRANJERO
ANUNCIOS Y ESQUELAS: PRECIOS SEGUN TARIFA

AÑO XLII-NÚM. 17.961-MARTES 9 DE DICIEMBRE 1919

Número suelto 5 céntimos

REDACCION, ADMINISTRACION E IMPRENTA MIÑANA, 7 y 9

COMENTARIOS DEL MOMENTO

LA PATRIA DE CLASE

Leyendo las *Curtas marmecas* de José de Cadalso, prologadas y editadas por "Azorin", nos detiene la atención unas palabras gloriadas brevemente por éste. "....Que los nobles de todos los países tengan igual desdoro a su patria, formando entre todas una nueva nación separada de los otros, y asistida en idioma, traje y religión."

La vida moderna mantiene íntegro ese hecho, pero altera por completo la significación de sus actores. Así como en el siglo XVIII, la tendencia a constituir una patria de clase la notaba Cadalso en los nobles, actualmente manifestábase más palmariamente en los obreros y quizás solo en ellos.

Y se caracteriza dicha tendencia o inclinación de los obreros, por un prurito de disanciarse del patrono, antinatural, claro es, como todo lo que rechaza la personalidad humana, cuando concurren en ella ciertas circunstancias sociales o algunas situaciones. A la burguesía, como dice un escritor catalán—más propiamente que una clase, debe llamarse una situación, que es fácilmente asquible y de una elasticidad incomparable.

No obstante, se ha pretendido que todas las cuestiones nacionalistas tengan un carácter burgués para que el obrero pueda prescindir de ellas si le conviene. Pero un momento de reflexión es suficiente para encontrar convencional ese criterio. Puede el patrono, propagando el nacionalismo, llegar a confundir sus intereses con la cuestión que defiende; lo imposible es que la libertad de una patria se reduzca a un interés de clase. Y de ejemplo, bien puede servirnos el valencianismo, que no identifica a nadie económicamente, porque solo le interesa el aspecto espiritual, y éste, tiene una independencia absoluta.

Una nación donde no haya más que obreros, es de una moralidad muy discutible. Sobre todo, teniendo presente que el hombre es patrono por la función, y que suprimida ésta, desaparecería como tal. ¿Qué valor tiene, pues, ese accidente social, inestable, que no se tiene en cuenta en las naciones sistematizadas por elementos naturales?

Cotejando éstas que agrupan al hombre, y las primeras que agrupan a la clase, notaríamos pronto las ventajas de la nación pequeña, con su fisonomía, con su genio y con un sentido de cordialidad que puede hacernos llegar a la paz universal. Para nosotros no sería tarea difícil el elegir.

ADOLFO PIZCUETA ALFONSO.

LA DOBLE VIA VALENCIA-JATIVA Y VALENCIA-CASTELLON

El Fomento Industrial y Mercantil del reino de Valencia nos remite copia del informe de la ponencia nombrada para tan importante asunto. Como dicho estudio es sumamente interesante y las soluciones que propone se ajustan a las orientaciones más modernas en asuntos ferroviarios, publicaremos íntegro dicho informe, en la seguridad de que las clases productoras valencianas y los aficionados a esta clase de estudios lo han de ver con gusto.

Del directo a Madrid se ha hecho una aspiración popular, que, por desgracia, tardará en verse realizada. De la doble vía, en la arteria principal de nuestra región, se ha hablado mucho menos, y sin embargo, es más apremiante aun su necesidad que la del directo. La línea actual ha llegado hace tiempo al estado de saturación. De las dificultades que desde la guerra viene sufriendo el tráfico, hay que atribuir la causa, más que a la escasez de material móvil, a las deficiencias de la vía única.

Sirvan estas líneas de introducción y de elogio al informe que copiamos:

Desde hace mucho tiempo viene sufriendo la región valenciana los perjuicios que le ocasiona la insuficiencia evidente de la capacidad total de tráfico en las secciones de Valencia a Jativa y de Valencia a Castellón.

Descontada la falta de material móvil y de tracción, cuya influencia ha sido, sin duda alguna, muy grande en estos últimos años, y cuyo remedio creemos seguro y no lejano, la opinión pública ha venido señalando como causa principal y permanente la insuficiencia de la capacidad de la línea con vía única y solicitando, por lo tanto, como remedio definitivo, el establecimiento de la doble vía.

Después de esta ponencia de estudiar a conciencia asunto tan interesante y de presentar conclusiones que no pudiesen ser rebatidas, obtuvo del señor presidente del Fomento que solicitase de la Compañía del Norte los datos que creía necesarios. Desgraciadamente la Compañía, inspirándose sin duda en el espíritu de desconfianza, común, por desdicha, a las empresas ferroviarias, y a las clases productoras, en sus relaciones económicas, y que es uno de los grandes males de nuestra economía nacional, se ha negado a facilitarlos, alegando cortésmente que era imposible hacerlo por la forma en que lleva sus estadísticas.

Cualquiera que fuese esa forma, de no existir el recelo apuntado, no podía consistir en un obstáculo a nuestros propósitos, porque bastaba que la Compañía nos hubiese franqueado cierto número de datos muy sencillos y elementales que existen en sus oficinas de Valencia, para que nosotros, combinándolos debidamente y deduciendo de ellos otros nuevos por cálculo, hubiésemos dispuesto ampliamente de todo el material necesario para nuestro trabajo. Y que ese recelo es infundado, se lo demostraron a la Compañía nuestras conclusiones, que si defendían los futuros beneficios de Valencia, ésta por completo a salvo los de la Compañía, que por muchas razones de respeto a los derechos de propiedad pri-

vada, a la capacidad y a los supremos intereses nacionales, no hemos pretendido jamás menoscabar.

Privados por este motivo de los documentos precisos para hacer un trabajo acabado y decidido, tendríamos disculpa muy sobrada si, recurriendo al ejemplo de Francia, en cuya legislación ferroviaria se ha inspirado casi exclusivamente la nuestra, hasta en copiarla en muchas ocasiones de un modo servil, solicitásemos el establecimiento de la doble vía en las secciones referidas, fundándonos en el producto bruto kilométrico de las mismas. Sabido es, en efecto, que en los pliegos de condiciones por los que se rigen las concesiones en Francia, se restablece, basándose en datos de experiencia, que puede exigirse el establecimiento de la doble vía, cuando el producto bruto kilométrico excede de 35.000 francos, y que cuando alcanza esa cifra, deja el Estado de abonar a las Compañías la anualidad correspondiente para atender a los intereses y a la amortización del capital invertido, cuando es el quien ha exigido tal mejora. Si se tiene en cuenta que en el ejercicio de 1914, en cuyo año ya se dejaron sentir los efectos de la guerra, el producto bruto kilométrico en las líneas de Almansa a Valencia y Tarragona fue de 38.016'06 pesetas y se recuerda que ese producto constituye un promedio, naturalmente, muy inferior al producto de las secciones tantas veces repetidas, podría bastarnos esta consideración para solicitar, a nuestro entender, con toda justicia, el establecimiento de la doble vía en las mismas.

Cuatro años atrás, en 1910, el producto bruto kilométrico alcanzaba ya en ellas la cifra elevadísima de 77.532'35 pesetas por kilómetro, es decir, más del doble de la cifra que sirve en Francia de índice para determinar la necesidad de la doble vía, y por si este dato no fuera suficiente, vienen a reforzarlo la cifra de los ingresos totales de algunas de las estaciones, como tal. de Valencia, con 2.591.124'44 pesetas; Alcaira, con 1.230.114'16; Sagunto, con 935.424'40, etc., etc., cifras solamente sobrepasadas en toda la red del Norte por la estación de Ujo, por donde sale la mayor parte de la hulla que se saca de Asturias por ferrocarril.

No hemos querido, sin embargo, apoyar nuestras conclusiones en estas cifras, a pesar de su fuerza evidente e innegable, y a falta de elementos más completos y sin disponer de otros que los muy conocidos de los cuadros de marcha de los trenes al alcance de cualquiera, hemos conseguido, sin embargo, calcular la capacidad de tráfico entre Valencia y Jativa y Valencia y Castellón, por métodos rigurosamente técnicos.

Hemos aplicado para ello, las fórmulas propuestas por M. Worms de Romilly, publicadas en la "Revue Generale des Chemins de fer" y que se incluyen hoy en todos los tratados sobre explotación de ferrocarriles. Sirven estas fórmulas, para determinar la capacidad de una línea con vía doble, y de ella hemos deducido el límite máximo de la capacidad de una sección con vía sencilla, que es siempre inferior al 50 por 100 de la primera.

La exportación del arroz

Nuestro comentario.—Lo que dice el presidente de la Diputación

Nos duele tener que recurrir a la inmodestia, pero es cierto que *hacemos razón al decir que habian fracasado los parlamentarios valencianos*.

La última real orden de 4 del corriente es la confirmación absoluta de la primera de 14 de noviembre y constituye un bofetón para Valencia y un desaire para los parlamentarios, ya que no acepta ni una sola de las conclusiones formuladas en las dos asambleas celebradas.

En efecto, se ha hecho la adjudicación a la Sociedad Hispano-Portuguesa, domiciliada en Madrid, de la exportación de arroz a cambio de trigo, punto éste combatido rudamente por los arroceros y parlamentarios. A la Diputación se le conceden unas migajas (ni un pelo, que diría "El Mercantil"), es decir, 5 pesetas por 100 kilos, de las 25 de gravamen total sobre 15.000 toneladas nada más, pues se excluyen las 15.000 a cambio del trigo.

Podríamos decir que ni aun eso, porque como los interesados podrán hacer la exportación por el puerto que les convenga, según el artículo 4.º, y como de la lectura del artículo 2.º parece deducirse que la Diputación que ha de percibir el arbitrio es la del punto de embarque, y no la de la zona productora, como se pidió, pudiera este equívoco escamotear para Valencia gran parte de las migajas que parece se le conceden.

Valencia debe insistir en que los puertos de embarque sean los de la zona productora, Tarragona, Valencia, Cullera, Gandía, etc., con eso se evitará la sustracción del arbitrio provincial, se fomentará la vida de nuestros puertos e impedirá esas remesas tan sospechosas a Cáceres y otras provincias fronterizas, con la ventaja, además, de no sobrecargar el tráfico ferroviario, ya de por sí excesivo para nuestras líneas.

Esperamos que los parlamentarios exijan al Gobierno, sea el que fuere, el cumplimiento de las aspiraciones de Valencia, que hermanan nuestro interés con el del consumo en general. Pero no nos hacemos ilusiones respecto al resultado.

Sentimos los desaires que el Gobierno hace a los diputados, porque la víctima es Valencia. Pena pensamos que con el dolor de nuestra tierra, al verse humillada, se incubía una nueva corriente que nos es muy grata: la de que los valencianos lo deban todo a su propio esfuerzo;

que no fien el triunfo al prohombre A o al ministro B; que abandonen los partidos que dependen de Madrid, y que se consagren al engrandecimiento de la patria valenciana. ¿Es que Valencia no ha de abrir nunca los ojos...?

Cuando esta mañana hemos visitado al presidente de la Diputación provincial, don Alfredo Navarro, habia en su despacho una porción de diputados, cambiando impresiones sobre la última real orden del ministro de Abastecimientos sobre la cuestión arrocera.

Hemos interrogado al señor Navarro sobre el particular, y hemos recogido las siguientes manifestaciones que sintetizan el pensamiento de los diputados que integran la Corporación provincial.

La real orden del conde de San Luis, en vez de complacernos nos ha causado mucho desagrado, y lo fundamos con hechos positivos.

Nuestra intervención en el asunto no tiene carácter político alguno, y no puede tenerlo porque en la Corporación provincial están representados todos los partidos, y ni un solo diputado ha sostenido, ni sostiene criterio contrario.

Lo cierto y positivo es que los agricultores y los parlamentarios han sido nuevamente burlados, puesto que la Diputación aspiraba a que, como es justo, se protegieran los intereses de los agricultores, que son el factor principalísimo del problema, y porque la concesión de las cinco pesetas no es solo para Valencia y Tarragona, que son los centros productores del cereal, sino para todas las provincias de España, a quienes no afecta la producción arrocera.

La real orden de referencia solo favorece a los industriales y a los comerciantes y acaparadores, como se deduce de una conferencia que he celebrado—habla el señor Navarro—con el representante de una gran casa portuguesa, quien me afirma que ningún almacenista de arroz, valenciano, le ha querido vender el producto a 130 pesetas los 100 kilos, a pesar de que el arroz en cáscara se cotiza en la Lonja a 50 pesetas, y adicionando a esta cantidad 20 pesetas por gastos de transformación—hace poco tiempo solo importaban estos gascos 12 pesetas,—más 25 por el gravamen de exportación, forman un total de 95 pesetas, puesta la mercancía bordo Grao, quedando un

margen para el comerciante, industrial o acaparador de la friolera de 35 pesetas.

Con esta lógica de los números, que nada tiene que ver con la política ni con nada que no sea la verdad escueta y exenta de todo prejuicio, se demuestra la gran protección que se brinda a los intermediarios, en perjuicio manifiesto del agricultor, que podía exportar el arroz en cáscara, recibiendo el beneficio que de derecho es muy suyo.

La Diputación—ha seguido diciendo el señor Navarro,—se halla siempre dispuesta a defender los intereses de los agricultores, y de acuerdo con la representación parlamentaria, exigirá al Gobierno la publicación de una nueva real orden autorizando la exportación de 20.000 toneladas de arroz en cáscara, cuya exportación deben efectuar los agricultores, quedando, como es consiguiente y justo, en beneficio suyo el aumento de las 35 pesetas o el que se establezca por la ley de la oferta y de la demanda.

Mucho ha molestado a la Diputación—ha añadido el señor Navarro—la negativa ministerial a inspeccionar los depósitos de las 15.000 toneladas que se permite exportar a los almacenistas y comerciantes, por que en ellos aparecen cantidades puramente fantásticas, justificadas por actas notariales de referencia, que dan lugar a sospechar que no existen. Esa negativa evidencia que en el ministerio de Abastecimientos no se ponen los medios para evitar que la ley sea respetada y que, a espaldas de ella, se cometan fraudes que tanto perjudican al Estado como a los agricultores, a quienes se debe la protección y el amparo que tan ostensiblemente se les niega.

Pasado mañana, a las once, se reunirá la Diputación provincial en sesión extraordinaria, para ocuparse de la exportación del arroz.

Respecto a las manifestaciones del presidente de la Diputación, referentes a la exportación de arroz en cáscara, reiteramos lo que escribimos como comentario a la última asamblea. Una cosa son los abusos de los industriales y otra la exportación del arroz sin elaborar. No hay que discurrir según el aforismo "Muerto el perro, muerta la rabia".

Huí fa anys

9 de diciembre de 1348

Al cap de tres dies que l' Rei arriba amb els seus front a Valencia, s' entaula batalla davant de Mistlata, entre unionistes i realistes.

La lluita fou furieta, 1.500 deixaren en el camp de batalla els de la Unió, arribant fins un moment a perdre el seu penó.

Desfets, fugiren cap a la ciutat, que encara era d'ells, i que guanyà En Pere IV al dia següent.

La volta cremar i sembrar de sal. No ho va fer, però els horrores de la represió al capítol arribant de dotze mil llaps.

Dice el Gobernador

En nuestra charla de hoy con el Gobernador accidental señor Escrivano, nos ha dicho lo siguiente:

"He telegrafado a los gobernadores de Barcelona y Alicante, rogándoles prevegan a los aviadores, que se abstengan de pasar sobre el coto de aves acuáticas de la Ribera mientras duren las tiradas, con el fin de no perjudicar a los cazadores."

Se ha reunido en este despacho la Junta de Subsistencias, para tratar del conflicto de la carne, y se ha nombrado una ponencia, que la forman el Alcalde y el representante de la Clase Media, para que conferencien con los carniceros y busquen una solución satisfactoria.

La ponencia se ha hecho cargo de varios telegramas de Zaragoza y otros puntos sobre el precio de la carne de certero.

He conferenciado con los patronos ebanistas, y persisten en que si han de celebrar una conferencia con los obreros, ha de ser a base de que la presida un delegado de la autoridad, a lo que se oponen resueltamente los huelguistas.

Me propongo conferenciar esta noche con algunos de éstos, los más significados, a fin de ver si logro venderlos.

PARENTESIS LIRICOS

SALVE

La otoñada no es triste en Valencia, amiga, amiga luminosa, espiritual. La tierra siempre es de oro por la gracia del sol, y nuestros árboles desnudos no asustan. Los trágicos pensamientos que parece han de inspirar, si nacen, mueren sin herirnos.

Es que en nuestros árboles desnudos, como en los corazones tristes, anidan los poetas de la Esperanza.

Lo dice el Poeta de la Vida:

Sobre les nubes branques
xerradissa d' aucells.
De les ditxes perdudes
naixen els goigs novells.

Y todo porque la vida, en sí, es buena.

¡Oh! ¡Si no nos empeñásemos en derivarla hacia la tragedia o el sainete...!

Y todo porque nuestra patria es Valencia.

En las noches silentes, de sedas y diamantes, bajo el azul donde florecen estrellas como lirios y estrellas como jazmines, ¿no has sentido, catorcena, íntegra, toda la verdad de nuestro apostotado?

¿No has temblado nunca de emoción, por la canturía que se desgrana en el verbo de la lengua vernal?

¿No eres intuido del dolor—de ese dolor que, como el de nuestros árboles desnudos, es fecundo—de la patria?

Si confesas "No", nosotros pensaríamos, sin hipérbole, que tu corazón es como una bestezuela mimada que acepta el regalo y muere la manecita de marfil que le brinda el rubio presente. Y no te perdonaíamos. Porque tú debes pensar y sentir y elevarte. Debes saber agradecer toda la superabundancia que te brinda tu tierra, tu tierra bendita, con sus campos floridos en primavera y verano, en otoño e invierno.

La amiga, la amiga rubia, luminosa y espiritual, toda gracia femenina, corazón alegre, risa, amor, novia; la que devino una noche clarivamente de ensueño, sobre las olas de nácar, alborotando ideas, derrumbando ídolos, levantando la verdad—que como Dios es única—sabe de la prodigalidad con que la patria torna las caricias y los fervores.

Porque Ella, que tiene una alma exquisita que enamoró la nuestra, es la que nos guía por los blandos senderos, por las ritas de roca, con la risa temblona en los labios y la paz en el corazón.

Ahora me dices: Pero todos, amigo, no tienen amigos, no logran palabras que eleven la idea... No saben querer...

Hermano: Nuestra amiga es la Fe. El regalo bendito que Jesús trajo al mundo.

Ella exalta nuestros caros fervores. Ella inspira la idea inmortal. Ella es revelación.

Y nos dice: Creed en la Patria, creed en la Patria. Sabed sentir toda su inmortalidad. Porque es inmortal, a pesar de los lujos que no le dan honras ni ofrendas de amor...

A más.

Escuchad nuevamente al poeta:

Després de tot, la vida que valdria
sense este anhel sagrat,
que com una sageta, nit i dia,
portem al mig de l' ànima clavat?

PASCUAL ASINS.

LA CUESTION DEL PAPEL

Despachos de Madrid recibidos esta madrugada comunican que se celebró en la casa de "A B C" la segunda reunión de los directores de los periódicos de España, para tratar de la cuestión del papel.

Había el señor Luca de Tena, insistiendo sobre las ventajas de la rebaja de aranceles.

El señor Romeo, de "La Correspondencia de España", propuso que se formase una Cooperativa para la fabricación de papel por los diversos periódicos, pues cree que no basta con la petición de la rebaja del arancel, por ser insignificante con relación a su coste total.

El señor Sacristán expuso el grave inconveniente de la proposición del señor Romeo, por haber fracasado los periódicos que se dedicaron a fabricarlo.

Hizo alusión a la huelga de Valencia y a lo ocurrido en la prensa valenciana con el aumento de precio.

Don Luis Lucía, director de "Diario de Valencia", recogió la manifestación del señor Sacristán, explicando lo ocurrido en Valencia cuando se intentó el aumento a diez céntimos, y afirmó que de no haber sido por la competencia inoportuna de la prensa de Madrid, se habría triunfado.

Añadió que el aumento es necesario para salvar a las empresas, y que, desgraciadamente, no hay que hacer esto al compañerismo, sino a la misión del poder público.

Se acordó celebrar nueva reunión el miércoles.

Pidió que así como se ha prohibido el *dumpeo*, debe prohibirse por igual la venta de periódicos a menor precio de su coste.

El señor Romeo recogió las frases del señor Luca, haciéndolas suyas.

Los representantes de Cataluña salvaron su voto en el asunto del arancel.

A continuación habló don Trinitario Presencia, director gerente de "Diario de Valencia", explicando la diferencia entre el concepto del contrato y la garantía del contrato, recogiendo y apoyando lo manifestado por el señor Romeo.

Los representantes de Bilbao, Valencia y otros, firmaron una proposición para que la elevación del precio de los periódicos comience desde 1.º de enero.

El señor Moya pidió que se aplazara la discusión hasta el miércoles.

El señor Luca de Tena dijo que era urgente la discusión de los asuntos.

Los señores Presencia y Romeo demostraron que el asunto del papel es solo un aspecto, y que hay otros, como el aumento de todas las primeras materias, carbones, tintas, sudados, etc., que ponen en difícil situación a las empresas, obligándolas a aumentar el precio, aun prescindiendo del problema del papel.

La mayoría de los representantes se adhirió a la proposición de que el aumento se debe hacer por decreto, obligando a todos a vender a diez céntimos.

Nos complacen en extremo las manifestaciones del señor Luca en la reunión de ayer.

Por uno u otro motivo, la prensa valenciana viene atravesando este año situaciones difíciles.

Nuestros lectores se han quedado sin periódico varias veces, pero en cambio la prensa de Madrid ha triplicado sus envíos a Valencia.

El señor Luca ha pu esto el dedo en la llaga. Lo celebran nos.

Abrigos

de señora, a 50 pesetas. Calle Tortiño San Cristóbal, 11, principal.

CASA-GARCIA

Fotografía artística de S. PASCUAL BOLDU plaza Emilio Castelar, 10. Se invita a los antiguos clientes y al público en general a que visiten la nueva instalación eléctrica, donde se obtienen preciosas fotografías a precios muy económicos.

Servicio rápido a Génova

El vapor A. LAZARO saldrá de Barcelona los días 11 y 21 de cada mes, para Génova, adhiriendo carga y pasajeros. Acomodación para el pasaje en 1.ª, 2.ª y 3.ª clase. Agente de Aduanas: Señora viuda de Vicente Sanz Selma, Paseo de Colón, 1, bajos, Barcelona.

R. I. F.
LA SEÑORA
D.ª Desamparados Igual y Matutano
viuda de Sánchez de León
falleció a las nueve de la noche de ayer
después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica.
Su director espiritual, padre de consuelos D. José Juan, don Alejandro don José, don Desamparados y don Mercedes, hijas políticas María del Pilar Privada, don José, doña Sanchordi y doña María Rodríguez, nietos, primos, sobrinos y la rza social HIJOS DE SANCHEZ DE LEON HERMANOS tienen el sentimiento de participar a los demás parientes y amigos tan dolorosa pérdida y les ruegan una oración a intención de la fin a. e.
Hoy martes y ocho días siguientes, se rezará el Santo Rosario a la misma intención en la capilla de la Virgen de los Desamparados de la parroquia de San Martín, a las 8 y media de la tarde.
Todas las misas que se celebraron en la capilla del actual en la Santa Basílica Metropolitana y en las iglesias parroquiales de San Pedro, San Esteban, San Juan y San Vicente, San Valero, San Sebastián y San Miguel, Santa Catalina y San Agustín, Santa Cruz, San Nicolás y en la Capilla de Santo Domingo, Colegiata de San Bartolomé; en las iglesias de la Real Capilla del Milagro, San Juan del Hospital, Temple, Escuelas Pías, Hospital provincial, Colegios de Jesús y María, del Corazón de Jesús, de Madres Escolapias, de Vocaciones, Escuelas de San José, conventos de Madres Reparadoras, Adoradoras, Siervas de María, Corpus Christi, San José y Santa Teresa, San Cristóbal, Calvario, Santa Mónica, Pío de la Cruz, Encarnación, Belén, Campos, Casa de la Misericordia, Gran Asociación Benéfica de Nuestra Señora de los Desamparados, Casa Natalicia de San Vicente Ferrer y en la parroquia de San Benito, y las del jueves 11 en la iglesia parroquial del Pilar y San Lorenzo, serán a intención de la fin a. e.
Hay concedidas indulgencias por varios Prelados en la forma acostumbrada.
A. M. D. G.

Colonia de verano de la Virgen de la Vega
A 1.500 metros sobre el nivel del mar
Se proyecta la construcción de 24 chalets de 6.500 a 8.000 pesetas, incluido solar y jardín, pagaderos al contado o a plazos.
Con solo aceptar el plano y firmar el contrato, recibirán los interesados, antes del verano próximo, la llave de su chalet.
Se admiten encargos hasta el 31 de diciembre, regalándose el solar a uno de los seis primeros que firmen el compromiso de construcción.
Dirigirse a don Juan Pérez Lucía, abogado, Avellanás, 7, Valencia.

FRANCISCO B. MORA
Taller de reparación de automóviles de todas marcas
Félix Pizcueta, 3, interior VALENCIA

Fiesta del Madrigal

A los muchos asistentes de esta simpática fiesta, y aparte de su fin altruista, hay que añadir uno más: los patios principales han sido ya adquiridos por respetables miembros del cuerpo consular y entidades, y serán adornados con sus respectivas banderas, dando con ello una nota simpática de adhesión.

Obra de arte

Jenaro Palau ha expuesto en el comercio de papelería del señor Mirabet un precioso boceto de cartel de toros.

En muchas, muchísimas ocasiones, el buen artista señor Palau ha dado gallarda muestra de su arte, y hoy, si no sorprende, confirma de modo rotundo y definitivo sus condiciones.

Representa el boceto un palco en día de toros, ocupándolo tres bellísimas manolitas, cuyas cabezas son un alarde de belleza y de perfección de líneas, teniendo las figuras una inminencia grande.

Completan el cartel, mantones de Manila, un capote de paseo y flores, y todo ello hace constituir el cartel una nota de color del más exquisito gusto.

El señor Mirabet trasladará fielmente el boceto, y el señor Palau podrá una vez más mostrarse satisfecho por su acabada obra de arte, digna de todo elogio.

AYUNTAMIENTO

El Alcalde

A pesar de que se encuentran en ferias personas queridas de su familia, el Alcalde señor Bort ha concurrido hoy a su despacho oficial, firmando los asuntos pendientes de trámite.

El ganado lanar

Hoy no se han sacrificado en el Matadero piezas de ganado lanar, cumpliendo así los tabajeros su aza.

Pagos

El Alcalde ha firmado hoy las siguientes nóminas: Personal de alumbrado, obras de cementerio, alcantarillado del puerto, entretenimiento de edificios, asilo de mendicidad y bomberos.

Conferencias

El Alcalde ha conferenciado esta tarde con el administrador del Matadero y abastecedores y tabajeros del ganado lanar.

Las inundaciones del Cabañal

El señor Alcalde, visto el informe dado por el arquitecto señor Carbonell, ha oficiado a la División de Ferrocarriles, para que obligue a las Compañías del Central de Aragón y Valenciana, para que dejen expeditas las atarazas, que son pasos naturales del agua, y que hoy se encuentran obstruidas.

Cominación

Hoy se ha recibido en el Ayuntamiento un oficio del señor Gobernador civil, comunicando a la Corporación para que inmediatamente resuelva el asunto de los terrenos que se suelva el asunto de los terrenos que se suelva el asunto de los terrenos que se suelva.

El lock-out

El Alcalde ha recibido hoy una comunicación de los industriales del ramo de la madera, anunciándole que declararán el lock-out en el plazo legal de siete días.

Movimiento de población

Total: Nacimientos, 4; defunciones 15.

TRIBUNALES

Entradas falsas

El día 16 de abril del año 1916 se celebraba en nuestra plaza de Toros una corrida en la que tomaban parte los ases coleccionados, y como la afición había demostrado días antes su entusiasmo por el espectáculo, encareciendo el papel en taquilla, varios artistas aventuraron su carrera por unas cuantas pesetillas, y falsificando entradas, se lanzaron al negocio, pagando el plato unos cuantos labradores que las adquirieron y no pudieron ver la función por descubrirse la estafa.

La policía se puso en movimiento, y de su agitación resultaron detenidos y procesados José García Olmos, Manuel Clari Soria y José Puig Martínez, que han comparecido hoy ante la sección segunda y Jurado de la capital.

Ocupa la banqueta de la acusación el fiscal don Camilo Robert, y la de la defensa los letrados señores Buixarret y Arqués.

En la sesión de hoy han desfilado la mayor parte de los testigos, multándose a los que no han comparecido, y dándose órdenes para que mañana lo hagan, sea como sea.

El acto se ha suspendido a la una de la tarde, para continuar mañana. Sala de lo civil

En un asunto sobre ciertos acuerdos de un consejo de familia, han debatido hoy en esta Sala los letrados don Eugenio Miguel y don Juan Torro Artés.

CULTURA

Exámenes extraordinarios

En el tablón de edictos de la Escuela Normal de Maestros de esta ciudad se ha fijado uno abriendo el plazo, que terminará el 30 del corriente, para que los alumnos a los que falten una o dos asignaturas para terminar la carrera presenten instancias solicitando exámenes en enero próximo.

Prórroga

Ha sido prorrogado hasta el 22 del corriente, a las cinco de la tarde, el plazo de admisión de solicitudes a examen previo y oposiciones de ingreso en el cuerpo de Correos.

Socorros

La Real Academia de Medicina ha anunciado la concesión de socorros a médicos necesitados o sus familias, en esta forma:

Tres de 500 pesetas, de la fundación Pérez de la Panosa. Uno de 500 pesetas, donativo de un académico.

Seis de 250 pesetas, donativo de don Carlos Melchor y Sandín.

NECROLOGIA

La conducción del cadáver de la señora doña Dolores Vila Berenguer, viuda de Miralles, ha constituido manifestación sentida de duelo, al que se han adherido gran número de amigos de la desconsolada familia.

Han figurado en la fúnebre comitiva el clero parroquial de San Juan y de San Vicente y numeroso acompañamiento, que ha sido presidido por los hijos de la finada don Antonio y don Vicente y el director de la Escuela de Comercio don Ignacio González Cobos.

A la familia inconsolable reiteramos nuestro sentido pésame, deseando hallen alivio en la aflicción que les domina.

Las familias de nuestros estimados amigos los señores de Igual Matutano y Sánchez de León se hallan en estos momentos bajo el peso de la gran tribulación, causada por la muerte de la respetable señora doña Desamparados Igual y Matutano, viuda de Sánchez de León, ocurrida a las nueve de la pasada noche.

Bondadosa, caritativa y adornada de todas las virtudes que atesoran las damas cristianas, la finada conquisó el entrañable amor de los suyos y el afectuoso respeto de cuantos con su trato se honraron.

Esta tarde se ha verificado el triste acto de conducir al Cementerio general los restos mortales de la finada.

Han formado el fúnebre cortejo niñas asiladas de la Protectora y de San Vicente Ferrer, Siervas de María, clero parroquial de San Martín y numerosa manifestación de duelo, que ha sido presidido por el confesor de la finada padre Guimerá y don Rafael, don Juan y don José Sánchez de León, sobrino y nietos, respectivamente, de la misma.

A sus amantes hijos, hijas políticas, nietos y demás familia enviamos la expresión sincera de nuestro pésame, deseandoles resignación cristiana para sobrellevar su pena.

Descansen en paz el alma de doña Desamparados Igual.

En la plenitud de su vida, cuando acababa de constituir un hogar feliz y venturoso, ha bajado a la tumba la distinguida señora doña Desamparados Blanch Guzmán, siguiendo a su esposo don Mariano Sanchis, hija y demás familia en el día acerbo dolor.

Reciban los que lloran tan irreparable pérdida nuestro más sentido pésame.

La Economía de Amigos del País celebrará sesión ordinaria mañana, a las cinco y media de la tarde.

El doctor Jorge Comín ha trasladado la consulta de enfermedades de los niños a la plaza Llano del Renedio, V. F. esquina a Colón. Horas, de tres a seis.

NOTICIAS

La defensa de las clases sanitarias.

La ausencia del Gobernador, por el triste motivo de la enfermedad de su padre, motivó el aplazamiento del acto inaugural de la Unión Sanitaria Valenciana.

Apenas llegó el señor Gobernador a Montedhermoso (Cáceres), expidió el siguiente telegrama, que da idea del tesón con que el señor Gobernador defiende los intereses de los sanitarios valencianos.

“Presidente Unión Sanitaria Valenciana.—Llegué con tiempo de ver vivo a mi padre; a su cabecera recuerdo la gratitud que debo a ustedes, que le ruego sea intérprete delante de la Junta; con su personal y antísima colaboración, confío que daremos fin a obra apenas comenzada. Le saluda afectuosamente, Rafael Durán.”

Como la gratitud del señor Durán contrasta con la pasividad de anteriores gobernadores, reina entre las clases sanitarias enorme entusiasmo.

El presidente del Fomento Industrial y Comercial del Reino de Valencia, marqués de Mascarell, en nombre de los intereses que representa dicha entidad, ha dirigido un telegrama al ministro de Hacienda, protestando contra la real orden del pasado noviembre sobre reforma de los actuales aranceles, rogando deje sin efecto dicha disposición, y encargue la misma a la Junta de Aranceles y Valoraciones, ya que no solamente sea función de este organismo, sino que por estar integrada por representantes de las fuerzas productoras, lo están todos los intereses nacionales.

También ha telegrafiado el marqués de Mascarell al Gobernador de esta provincia don Rafael Durán, que, como es sabido, se encuentra en Cáceres, dándole el pésame por el fallecimiento de su anciano padre.

Al frío y violento viento del Noroeste que ayer se inició, se ha unido hoy la falta de sol, pues la mayor parte del tiempo ha estado nuboso el firmamento; así es que hemos tenido un día de prueba.

El termómetro bajó al amanecer a 2°, y al comenzar la tarde la temperatura media era de 11 a 13°.

La presión barométrica es de 763 milímetros, y la humedad relativa de 40°.

Ayer se celebró en la Casa de los Obreros de San Vicente Ferrer la velada organizada por la Juventud Social Cristiana en honor a la Purísima Concepción.

Los alumnos de las escuelas de Arrancapinos, las señoritas J. Zaca-rés y A. Pérez y el señor Cano recitaron bellísimas poesías, que fueron premiadas con nutridas salvas de aplausos. Los señores Esteve, Zaca-rés, Roda y Salomón pronunciaron sentidos discursos, recibiendo entusiastas demostraciones de aprobación, y los señores Burgos, en el piano; Llin, en la flauta, y Martí-nez y Salvador, en el canto, arrancaron grandes ovaciones.

Cerpo tan amenisima velada, con un discurso muy elocuente y sentido, don Joaquín Guimerá, al que aplaudió mucho el auditorio.

Los organizadores de la fiesta fueron muy felicitados.

El presidente de la Unión Gremial ha dirigido un telegrama al director general de Telégrafos, expresándole el reconocimiento de las clases industriales y mercantiles que integran dicha entidad, por haber aprobado el funcionamiento del servicio de Información Telegráfica Comercial, que ha de reportar grandes beneficios al comercio e industria nacionales.

En igual sentido ha telegrafiado el presidente del Sindicato Gremial de Comestibles.

En el Hospicio de la Misericordia se celebró ayer con una misa solemne, que cantó la capilla de asiladas, la fiesta de la Purísima Concepción.

Después se disparó una traca en el patio de mujeres, que estaba adornado con guirnaldas, banderas, escudos, etc., y la banda de música del establecimiento recorrió la casa precedida de enanos y gigantes, cuya presencia causó gran regocijo y algazara entre los pequeños.

Los asilados fueron obsequiados con una succulenta paella, a la que siguió un guisado con aves, vino y un pastel para postres.

Por la tarde fue llevada en procesión la imagen de la Virgen por los patios de la casa, que estaban llenos de familias invitadas, y después hubo representación teatral, que valió muchos placeres a los pequeños actores.

A la fiesta asistieron el director del establecimiento señor García Montes, subdirector señor Pardo, y varios otros diputados provinciales y todo el personal de la casa.

Tos córsase con Pastillas J. Miró, expectorantes, calmantes, Farmacias y droguerías. Precio de la caja 1 peseta; aumento transitorio, 0,25 pts.

En la habilitación del culto y clero de este Arzobispado ha comenzado hoy el pago de la asignación de noviembre a todos los párrocos que presenten sus recibos al cobro, hasta el 19 del corriente.

RESFRIADOS CAUSAN LA GRIPPE E INFLUENZA.—El LAXATIVO BROMO QUININA (Pastillas) desvía la causa. Su uso a tiempo evitará la Influenza. Solo hay un “Bromo Quinina”. Exíjase el Legítimo con la firma de E. W. Grove en cada caja. Paria Medicine Co., St. Louis, Mo., E. U. de A.

Doña María de los Desamparados Blanch y Guzmán DE SANCHIS falleció en Benicalap (chalet de las Torres) en el día de hoy A LOS 25 AÑOS DE EDAD. Habiendo recibido los Santos Sacramentos. Su desconsolado esposo don Mariano Sanchis, hijo, madre doña Concepción Guzmán, hermanas doña Enrique y don Francisco, padres políticos don Mariano Sanchis y doña Rosa Gibart, hermano político don Vicente, tíos, primos y demás parientes solicitan a sus amigos la tengan presente en sus oraciones y les ruegan asistan a la conducción del cadáver, que se verificará mañana, a las diez y media de la misma, desde el puente de San José al Palacio de Justicia, donde se depositará el duelo, para ser conducido al cementerio de Villanueva del Grao por lo que quedará altamente reconocido.

En atención al gran interés demostrado en todas ocasiones por los entusiastas falleros de la calle de San Vicente, el vecino de la mencionada vía y dueño del Cine Victoria, don José Fernández, dando pruebas de su gran amor a la festividad tan popular en nuestra ciudad, como es la de San José, y para que haya más ingresos en la caja de la falla, ha cedido galantemente el expresado salón para que la junta celebre un beneficio, el cual se verificará el próximo sábado, amenizando el espectáculo la orquesta o trío del citado cine, compuesta por los señores Flora, Estellés y Ome-do, que en obsequio a la comisión ejecutarán un vasto y extenso repertorio de obras valencianas.

Muy de veras celebraríamos obtuviesen un gran éxito los incansables falleros de la calle de San Vicente.

DEFECTOS DE LA VISTA.—Compre lentes graduados a su vista por el óptico Artaza. San Vicente, 16.

Como en años anteriores, han comenzado a recibirse en la Asociación Valenciana de Caridad participaciones de la Lotería Nacional para el sorteo de Navidad.

Hasta ahora las recibidas son: De don Miguel Olaya, 5 pesetas en el número 15.440; de don Emilio Regües, de Vitoria, 2,50 pesetas en el número 54.910, y de doña Celia Vallterra, 2,50 pesetas en el número 12.681.

Pianos automáticos “ANGELUS”. Incomparable instrumento. Calle Pintor Sorolla, 27, Valencia.

El delegado de Hacienda ha hecho para mañana los siguientes señalamientos de pago: Don Magin Oliver, 10.596,13 pesetas; doña Ramona Fran, 2.415,49; don Pedro López, 700,48; don Vicente Catalá, 1.792,88; don Juan Martínez, 19.723,00; don Santiago Ferrando, 16.339,43; don Luis Soler, 3.168,42; habilitado de Carabineros, 716; don José Martínez, 150; don Vicente Bent, 113,50; don Rafael Martínez, 40; don Miguel Alborch, 39; don Darío Espi, 50; doña Remedios Llavata, 42; don Daniel Ocheda, 50; don José Ramón, 50; don Eugenio Hernández, 42; don Valentín Sánchez, 50, y don Vicente Guillén, 40.

“AUTO DE LUXE”, con pianos, gran marca “MEHLIN Y SONS”, de New-York.

Agencia exclusiva para España: C. Nogués, C. Pintor Sorolla, 27, Valencia.

En el negociado de Fomento se ha recibido una real orden reconociendo como bien constituidos los Sindicatos Agrícolas de Alfafar, Tous, Sumacárcel, Enova, Santa Bárbara de Cataduf, Montchibelo, Manuel-Enova, Ayo de Ríngat, Cuart de los Valles y Benavites.

LOTERIA DE NAVIDAD.—Cada botella de a litro que se entregue en los depósitos del agua de “Camarena”, calle de Gracia, 63, y Avenida del Puerto, 326, se canjeará por una participación de 0,25 céntimos en el número 53.445 del sorteo de Navidad.

En la Caja de la Diputación provincial se han recaudado hoy las siguientes cantidades por contingente: Del ayuntamiento de Masalavés, 125 pesetas, y Ademuz, 1.000.

Teñan las personas de buen gusto han adaptado los VINOS y CO-NAACS ARGUDO, de JEREZ, por sus condiciones nada comunes.

En el Vicariato Capitular se ha recibido hoy la real orden nombrando a don Antonio Bistner Ostraña contrato de la capilla de música de la Metropolitana, beneficio que obtuvo por oposición, como oportunamente dijimos.

Tos córsase con Pastillas J. Miró, expectorantes, calmantes, Farmacias y droguerías. Precio de la caja 1 peseta; aumento transitorio, 0,25 pts.

En la habilitación del culto y clero de este Arzobispado ha comenzado hoy el pago de la asignación de noviembre a todos los párrocos que presenten sus recibos al cobro, hasta el 19 del corriente.

RESFRIADOS CAUSAN LA GRIPPE E INFLUENZA.—El LAXATIVO BROMO QUININA (Pastillas) desvía la causa. Su uso a tiempo evitará la Influenza. Solo hay un “Bromo Quinina”. Exíjase el Legítimo con la firma de E. W. Grove en cada caja. Paria Medicine Co., St. Louis, Mo., E. U. de A.

H. I. P. Doña María de los Desamparados Blanch y Guzmán DE SANCHIS falleció en Benicalap (chalet de las Torres) en el día de hoy A LOS 25 AÑOS DE EDAD. Habiendo recibido los Santos Sacramentos. Su desconsolado esposo don Mariano Sanchis, hijo, madre doña Concepción Guzmán, hermanas doña Enrique y don Francisco, padres políticos don Mariano Sanchis y doña Rosa Gibart, hermano político don Vicente, tíos, primos y demás parientes solicitan a sus amigos la tengan presente en sus oraciones y les ruegan asistan a la conducción del cadáver, que se verificará mañana, a las diez y media de la misma, desde el puente de San José al Palacio de Justicia, donde se depositará el duelo, para ser conducido al cementerio de Villanueva del Grao por lo que quedará altamente reconocido.

Ha sido nombrado por la autoridad eclesiástica, coadjutor de Polifá, don Miguel Tronch Rebert.

El Vicario Capitular (S. V.), doctor Payá, ha conferido hoy al doctor don Manuel Pérez Arnal la colación canónica del canonicato en esta Metropolitana, para que fue nombrado recientemente por la Corona.

La caspa es el mayor enemigo del cabello. Se extirpa radicalmente con el agua OTONOWNA. En droguerías y perfumerías.

RELIGIOSAS

Cultos para mañana: En las Terciarias Franciscanas, fiesta de las exalumnas. A las diez misa solemne con música y sermón por don Antonio Martínez Moya, y por la tarde a las tres y media la novena a la Inmaculada, con exposición y sermón por don Alejandro Fabregat, reserva, Tota Pulchra y gozos.

En el Milagro, a las once el novenario a la Inmaculada.

En la Compañía, a las seis y cuarto y once misas de Comunión en la capilla de la Purísima, y por la tarde a las cinco novenario a la Inmaculada, con sermón por el padre Luis Casas.

En Santos Juanes, misa de Comunión a las siete y media en el altar de la Inmaculada, y por la tarde a las cinco el novenario con sermón por el padre José Carbonell o Vicente Ten, escolapios.

En la Casa Natalicia, octavario a la Inmaculada y predicará el padre Lorenzo G. Sempere.

En San Martín, a las once; en la Puridad, a las tres y media de la tarde; en el Salvador y en el Templo, a las ocho de la mañana, y en Santo Domingo, a las cinco de la tarde, con sermón por don José Pérez Soriano.

MILITARES

Esta mañana ha sido conducido al Cementerio el cadáver del soldado Francisco Sempere, fallecido en el Hospital militar, figurando en el acompañamiento comisiones de cabos y soldados de los cuerpos de la guarnición. D. E. P.

Revisia de armamento. Mañana se verificará la revista de armamento del regimiento de Ingenieros.

Satisfacción. El Capitán general ha publicado una orden de la plaza expresando la satisfacción que le ha producido el resultado de los concursos deportivos verificados en los cuarteles, con ocasión de la fiesta de la Patrona de la Infantería.

CARTELERA

Funciones para hoy. TEATRO RUZAFÁ.—Por la tarde a las 6:30: El club de las solteras.—Por la noche a las 9:30: Soleares. Debut de la primera tiple Ginebra García Ramírez. La fiesta de San Antón. El club de las solteras.

TEATRO APOLLO.—Por la tarde a las 6: Matiné popular. El día de pecho y la mecano-grafia. Por la noche a las 9:30: La mecano-grafia.

ESLAYA.—Compañía de comedia.—Por la noche a las 9:45: Las tres jaquecas.

TEATRO OLYMPIA.—Por la noche a las 9:30: Inauguración de la temporada de zarzuela. La Revoltosa. «A la vora del riu, mare...» y Pepe Gallardo.

TEATRO LIBRO.—Sesión continua de cine, de 5 tarde a 12:30 noche.

Funciones para mañana. TEATRO PRINCIPAL.—Compañía de José Vico.—Por la noche a las 9:45: Debut de la compañía.—Divorciónos.

TEATRO RUZAFÁ.—Por la tarde para dar lugar al ensayo general de la zarzuela Juan de Dios, no hay función a las 6:30.—Por la noche a las 9:30: El palés de las hadas. (estreno) y El país de las hadas.

TEATRO APOLLO.—Por la tarde a las 6: Matiné popular. El capricho de las damas.—Por la noche a las 9:30: El día de pecho y la mecano-grafia.

ESLAYA.—Compañía de comedia.—Por la tarde a las 6 y por la noche a las 9:45: Funciones populares. Las lágrimas de la Trini. En capilla.

TEATRO OLYMPIA.—Por la tarde a las 6:30: Dolorettes.—Por la noche a las 9:30: La Madrina y «A la vora del riu, mare...»

TEATRO LIBRO.—Sesión continua de cine, de 5 tarde a 12:30 noche.

TEATRO OLYMPIA Inauguración de la temporada de zarzuela y opereta. Hoy martes 9 de diciembre, a las 9:30 noche: DEBUT DE LA COMPAÑIA LA REVOLTOSA «A la vora del riu, mare...» GRAN ÉXITO. PEPE GALLARDO REPARACIONES DE MAQUINAS DE ESCRIBIR. La única casa que tiene taller montado en condiciones para componer todos los sistemas de máquinas para escribir. TRUST MECANOGRAFICO, Paz, 17.—Teléfono 949

Academia Sanchis Ordines Preparación completa para el Bachillerato, Magisterio, Comercio, Correos, Náutica, Aduanas, Peritajes, Banco de España, Tabacalera, Monte de Piedad, Sobrestantes, Auxiliares de Catastro y Cuerpo de Prisiones.—Clases especiales de Francés, Matemáticas y Mecanografía para ambos sexos. Preparación sólida para las próximas oposiciones a Escuelas Nacionales.—Profesorado competente. Roy Don Jaime, 4, principal.—Valencia

No olvide usted que la única Pasta dentífrica, cuya fórmula es una garantía indiscutible, es la Pasta dentífrica SANOLAN. Recordamos que su análisis oficial ha sido publicado en toda la Prensa española.—Españoles, usad el insuperable producto nacional la Pasta dentífrica SANOLAN. Se vende en tubos de estaño con salida de la pasta en cinta. PRECIOS: Tamaño corriente, pesetas 1'50. Tamaño grande, pesetas 2'25. PEDIDLA EN TODAS PARTES.

VILLALBA Salón de ventas.—Artículos para regalos.—Fabricación exclusiva de la casa.—Arte, originalidad y economía. SORNÍ, 29

PELETERIA y pieles para la confección. Precios económicos. Horriol, 2, cuarta puerta, (travesía de la calle Zaragoza). Extenso surtido en figurines de todas clases, a los mismos precios de años anteriores.

Subasta El día 10 del corriente, a las siete de la tarde, se subastará en la Sociedad de Tabajeros de carne isnar el sobo procedente de la matanza del año 1920, cuya producción se calcula en 45 a 50.000 kilogramos. El pliego de condiciones estará de manifiesto en la Secretaría de la Sociedad, San Vicente, 99, principal, todos los días laborables, de siete a nueve de la noche.

Teatro Lírico Para hoy colosal programa. Extraordinario éxito de la película en 4 partes, Bajo la púrpura cardenalicia. Exito grandioso, éxito. Gran éxito de risa de la film en 2 partes, Max Linder, tiene los pies pequeños. Sesión desde las 6 a las 12:30. El jueves estreno: El bravo del Music-Hall.

GRAN MUSIC-HALL MARTÍ HOY GRAN REVOLUCION ARTISTICA!!! DEBUTS Entre ellos los reyes de la Jota. Hermanos Gómez Los exóticos cómico-acrobáticos de fama mundial. FRANK PICHET SCALE La atracción del cine reconocida por todos los públicos del mundo, la estrella de las estrellas de variedades, TERPSICHORE

A los propietarios Libritos de cien hojas de recibos talonarios para el pago de alquileres. De venta en la Administración de este periódico, al precio de una peseta veinticinco céntimos.

RADIUM - RAYOS X Dr. Casanova Dalfo. CLINICA RADIUM. Dr. CASANOVA DALFO. San Vicente, 151. Aplicaciones de Radium, Ematoteria, Rayos X (aparato tinnísimo con tubo Coolidge).—Electricidad, Luz, Baños Hidro-Eléctricos. Curación de Cáncer, Lupus, Tumor, Reumatismo, Tuberculosis pulmonar, abdominal, articular y ósea, Diabetes y otros. Sorciera. Zumbidos y supuración oído por aparato inventado del doctor Casanova Dalfo. FINCA Se vende en buenas condiciones situada en esta ciudad. Informará a Granvía, 2. Aporadado de Clases pasivas.

La cu... lo... La reu... tores... to de ig... A pesar... trario, los... que se hall... errar neces... gar sin pue... gado estable... rar la volun... deores y... en modo al... El señor... al periódico... siguientes d... "En el... tado cuant... moral y gau... económica... prensa, per... personalidad... gar cuanto... se sean par... drá menos q... na de la opi... Es de tam... el conflicto q... tual haya su... graves y cu... mos preocup... los españoles... ción constant... se y sin la c... los diarios p... amística de... los temores y... ficial el acier... Por ello de... acientren pl... encia y la f... rmitan cuan... la publica... estridenci... Los hombr... obligados... cosas difícil... a las a con... tener por mu... llor a los h... ara del bien... do banderita... ese de pequ... Será much... días levante... Yo estoy se... tamente lo h... En resumen... forjado, ni... y periódic... activas acit... celebradas... ningún ac... con vislumbr...

TELEGRAFO Y TELEFONO

Información nacional

La cuestión de los periódicos

La reunión de los directores. -- Opiniones. -- Todo igual

A pesar de las opiniones en contrario, los directores de periódicos se hallaban reunidos anoche al preparar nuestra edición, acordaron seguir sin publicarla, no rompiendo el pacto establecido entre ellos y explorar la voluntad de sus respectivos lectores y obreros, pero sin acudir en modo alguno a las represalias.

El señor García Prieto ha hecho al periódico "Nuestro Diario" las siguientes declaraciones: "En el momento actual, lo que todo cuanto significa dignificación moral y garantiza la independencia económica del proletariado de la prensa, permitiéndole adquirir la personalidad a que tiene derecho lograr cuanto antes, y que los periódicos sean para los periodistas, no podrá menos que contar con la simpatía de la opinión pública.

Es de lamentar, sin embargo, que el conflicto que supone la huelga actual haya surgido en momentos tan graves y cuando problemas hondísimos preocupan la atención de todos los españoles, pues sin la información constante y detallada de la prensa y sin la contradicción doctrinal de los diarios políticos se respira una atmósfera de asfixia, se agrandan los temores y se hace mucho más difícil el acierto en las resoluciones.

Por ello deseo vivamente que se encuentren pronto caminos de avenencia y la fórmula de armonía que permitan cuanto antes la normalización de la publicación de los periódicos, las estridencias ni represalias.

Los hombres políticos estamos obligados que nunca en estas horas difíciles por que atraviesa España a conservar la serenidad y a tener por musa el patriotismo para llegar a los mayores sacrificios en aras del bien general, dejando a un lado banderías, amor propio y toda clase de pequenezes.

¿Será mucho pedir que los periodistas levanten también el corazón? Yo estoy seguro de que espontáneamente lo harán."

En resumen, la situación no ha mejorado, ni mucho menos; empresas y periodistas mantienen sus respectivas actitudes, y en las reuniones celebradas ayer por los directores, ningún acuerdo concreto se alcanzó con vislumbres de una posible solución.

Advertencia

Con el fin de anticipar noticias de la cuestión candente, la Agencia Mencheta, sin esperar a la primera conferencia, nos ha puesto telefonemas urgentes, dándonos cuenta de haber recibido el señor Dato el encargo de formar Gabinete.

Uno de estos telefonemas lo hemos recibido mucho después de celebrada la primera conferencia, y los otros todavía se hallan en el aire.

Comprenderán nuestros lectores que así no hay forma de que nuestros buenos propósitos, que representan sacrificios pecuniarios, se traduzcan en algo práctico.

Se plantea la crisis

No hay cambio de orientación política

Dato recibe el encargo de formar Gabinete

En 30 minutos de retraso, o sea a las nueve y media, llegó a Madrid el tren en que venía el Rey.

Compañaban a su majestad el conde de Romanones, el duque de Guadalupe, el marqués de Viana y el conde de San Pedro de Galantino.

En la estación esperaban al monarca los Infantes doña Isabel y doña María, la duquesa de Talavera, los señores Sánchez de Toca y Calvo y las autoridades.

Al descender el Rey del vagón, se produjeron breves momentos con el conde de Romanones.

El señor Sánchez de Toca parece haberse dirigido al señor conde de Romanones.

Ha recibido usted mi carta? -- contestó repiéndose. -- y por cierto que está redactada internamente.

Siguen las gestiones

Hacia un Gabinete de concentración. -- El conde de Romanones lo apoya

Romanones habla de huelga de perdices y lock-out de cazadores

El señor Dato habló de la situación actual y de sus propósitos de constituir un Gabinete de concentración conservadora.

El señor conde de Romanones ofreció al señor Dato su apoyo decidido para este Gabinete.

El conde de Romanones habló luego con los periodistas.

"No es posible -- dijo -- formar un Gabinete parlamentario como se venía indicando, dada la actual situación de la política.

MI opinión es que mañana se presentará a las Cortes un Gabinete de concentración conservadora."

Hablando después con los periodistas acerca de la reciente excursión cinegética a Santa Cruz de Mudela, dijo:

"Durante la cacería hubo completa abstención política.

Los cazadores no pensaron más que en cazar, pues ni las perdices se habían declarado en huelga, ni los cazadores habían establecido el lock-out."

Siguen las conferencias

Dato en Palacio

El señor Dato visitó esta tarde al señor Cambó en el local de la Liga Regionalista.

La conferencia duró una media hora.

Parece que el señor Cambó expresó su opinión de que el Gobierno que se constituya debe abordar los problemas planteados, pues se ha visto que el país, con tanto traer y llevar la cuestión de los presupuestos, desea que no se aplaque la discusión de los demás asuntos.

La minoría regionalista no combatirá la obra de los presupuestos, sino que esto quiera decir que deje de analizarlos y discutirlos.

El señor Dato desea demorar hasta mañana su visita a Palacio, pero se ha resignado ante los deseos expresos del Rey.

Acercá de la conversación que el señor Dato ha celebrado con el señor Maurá, se dice que ésta ha girado sobre la nota que el jefe de los mauristas envió al Monarca en 18 de julio, y que el señor Dato le ha manifestado que se trata de legalizar la situación económica y aprobar los presupuestos, para lo cual entiende el señor Maurá que el nuevo Gabinete debe ser lo menos político posible.

A las 5:40 llegó el señor Dato a Palacio.

A preguntas de los periodistas, dijo: -- Nada puedo decirles ahora, pues me falta conferenciar todavía con los señores marqués de Albuñán y Alba, porque no se encontraban en sus domicilios.

A la salida de Palacio será más explícito.

La "Gaceta"

El diario oficial inserta los decretos disponiendo el pase a la sección de reserva del general de división señor La Barrera, y ascendiendo a este empleo al general Cavalcanti. -- Mencheta.

Un documento contra las Juntas de Defensa

El padre de uno de los alumnos de la Escuela Superior de Guerra, expulsado del arma de Infantería, acompañado por el diputado a Cortes señor Voltaria, ha visitado al presidente del Consejo Supremo de Guerra, para anunciarle la presentación de un documento, en el cual se demuestra el funcionamiento ilegal de las Juntas de Defensa.

El general señor Primo de Rivera se ha inhibido de entender en este asunto, manifestando a los interesados que ello era competencia del capitán general de Madrid.

El padre del alumno y el diputado señor Voltaria visitaron luego al señor Aguilera, el cual no quiso tramitar la denuncia.

Ante esta actitud, el señor Voltaria requirió al padre del alumno para que le autorizase para leer este documento en el Congreso.

Rechazan el carbón

En la estación de Villanueva se han presentado varios carros dispuestos a cargar carbón vegetal, pero los patronos lo han impedido, fundándolo en que al precio que alcanzan el combustible no pueden venderlo al precio de tasa.

Quiéren trabajar

En la fábrica de trilería de Morrotel se han presentado los obreros, y al ver cerradas las puertas con motivo del lock-out, han penetrado violentamente en el edificio, ocupando sus puestos e intentando trabajar.

Como las exhortaciones y ruegos del patrono de que abandonaran el local, no han sido escuchadas, ha sido necesario pedir auxilio a la Guardia civil, que ha hecho desalojar la fábrica.

Está situada la trilería en la calle de Ricart, de Pueblo Nuevo.

No hay permisos

Varios inspectores de Abastecimientos han presentado al gobernador civil permisos para exportar patatas.

El gobernador los ha denegado, y ha dado orden de prohibir en absoluto la exportación de dicho tubérculo.

Evasión

Del manicomio de San Baudilio de Llobregat se ha evadido Antonio Villamil, procesado por usar nombre supuesto y por haberse casado siete veces.

Había sido declarado demente, y recluso en el manicomio, de donde se ha fugado.

TUY

Invasión de portugueses

Tuy 9. -- Nótase la presencia de significados portugueses.

Dícese que entre ellos se halla la exreina Amelia.

Háblase de un probable movimiento monárquico. -- Mencheta.

Reyería

Vigo 9. -- El dueño de una taberna, que es capataz de los trabajadores del puerto, riñó con dos huelguistas, hiridiéndoles gravemente. -- Mencheta.

MALAGA

Vuelta al trabajo

Málaga 9. -- La mayoría de los obreros han vuelto al trabajo, excepto en los Altos Hornos de la Industria Malagueña y Metalúrgica y del ferrocarril, que han declarado el lock-out, despidiendo a los obreros cuando se presentaron al trabajo. -- Mencheta.

Consejo de guerra

Mañana se verá ante un Consejo de guerra la causa por sedición, seguida al cabo del primer regimiento de Artillería de montaña José Cortell y varios soldados, acusados del mencionado delito, por negarse a comer el rancho, hecho acaecido hace dos meses.

Cambio de fuerzas

El regimiento de dragones de Santiago, que está de vigilancia en Martorell, ha recibido orden de regresar a Barcelona.

Será substituido por el de cazadores de Castillejos, que se halla en Lérida.

A Madrid

El conocido sindicalista Angel Pestaria ha salido para Madrid, con objeto de asistir al Congreso Nacional del Trabajo.

Ayería

El remolcador "Montserrat" ha entrado a remolcar en el puerto al pailebot de la matrícula de Valencia "Llovet Hermanos", que había embarrancado en la desembocadura del Llobregat.

El lock-out

El alcalde ha dirigido una comunicación al presidente de la Federación Patronal señor Junoy, haciendo constar que la ley de 19 de mayo de 1908, en que basan su comunicación, se halla derogada por la del 27 de abril de 1909.

Les ofrece su intervención para arreglar el asunto, y termina diciéndo que en la comunicación debe hacerse constar el nombre de los patronos y sitios en que se efectúan las obras, por lo que necesitan para declarar el lock-out un nuevo oficio."

La huelga de periodistas

La cuestión de los periódicos sigue en igual estado, sin que se vislumbre una solución.

Se dice que el presidente del Comité de directores de periódicos busca una fórmula para que puedan salir algunos diarios. -- Mencheta.

Noticias de provincias

BARCELONA 9, 15:40.

Sigue el cierre

Conforme estaba acordado, hoy ha seguido el cierre de fábricas y talleres, además de las de hilados y tejidos, que han dado principio hoy al paro.

Los obreros, siguiendo las órdenes de los Sindicatos, se han presentado al trabajo, retirándose al ver las puertas cerradas.

En las barridas obreras, numerosos grupos, en los que abundan las mujeres, comentan con calor la situación, que cada momento se hace más difícil.

En las Ramblas la animación es mayor, por haber aumentado el número de obreros en huelga.

Los comercios al detall han abierto sus puertas, y ello ha dado motivo a que recobrasen su aspecto habitual las principales calles.

Los carreteros de la limpieza pública se han declarado en huelga.

En el puerto la paralización de los trabajos es completa.

COMERCIALES

PUERTO Y FRUITAS

Buques a la carga: Vapor "Alexandria", para Londres; consignatario, señor Sanz.

Vapor "Halljerd", para Hull; consignatarios, señores Jimeno y Compañía.

Vapor "Soitra", para Newcastle; consignatarios, señores Jimeno y Compañía.

Vapor "Jacobsen", para Copenhague; consignatario, señor Harker.

Vapor "Sea Glory", para Londres; consignatarios, señores MacAndrews y Compañía.

Vapor "Previsor", para Cardiff; consignatarios, señores Jimeno y Compañía.

Vapor "Elmroin", para Amberes; consignatarios, señores Jimeno y Compañía.

Vapor "War Power", para Amberes; consignatario, señor A. P. Thompson.

Vapor "Lab", para Glasgow; consignatario, señor Hamilton.

Vapor "Kapana", para Liverpool; consignatarios, señores Jimeno y Compañía.

Vapor "Izaro", para Liverpool; consignatario, señor Sanz.

Vapor "Scindia", para Liverpool; consignatario, señor Aguirre.

Información extranjera

IRLANDA

Detalle del ataque al auto de lord Inchiquin por los "sinn-feiners"

Londres 8. -- Se saben nuevos detalles acerca del ataque al automóvil de lord Inchiquin por los "sinn-feiners".

Los dos autos en los que iban los cazadores fueron detenidos por una barricada de piedras, colocada a través de la carretera, y los disparos que se hicieron fueron por detrás del coche.

Después que los ocupantes volvieron un poco de su sorpresa, fué cambiada una viva descarga.

Puede calcularse que los asaltantes iban en número de 21.

Los automóviles fueron acerbillados por las balas.

No se ha efectuado aun arresto alguno.

ESTADOS UNIDOS

El misterio de la Casa Blanca

¿Está Wilson en condiciones de ejercer el poder ejecutivo?

Londres 8. -- Comunican de Washington que el estado de salud de Wilson es objeto de un vivo interés en los Estados Unidos.

En vista de que empezaban a circular rumores alarmantes, se ha decidido publicar de nuevo los boletines semanales de salud.

El "Washington Post" declara que el Senado se prepara a abrir una encuesta "para determinar si mister Wilson está en condiciones de ejercer el poder ejecutivo".

El misterio que continúa envolviendo su enfermedad, la incapacidad evidente para cumplir sus deberes presidenciales, conduce a la discusión de las medidas legislativas conducentes a declarar que la presidencia de los Estados Unidos está vacante, y a requerir a la vicepresidencia para que asuma el poder presidencial.

Los Estados Unidos no pueden continuar sin un ejecutor verídico.

Desgraciadamente, mientras que la Constitución americana dispone que el vicepresidente tome el poder en el caso de que el presidente se incapacite para ejercer sus funciones, no precisa los motivos por los cuales se haya de declarar al presidente incapaz de cumplir dichas funciones.

Los negocios exteriores e interiores de los Estados Unidos aparecen en un caos, que cada día adquiere mayor gravedad.

Créese que el Congreso llegará a declarar la incapacidad del presidente para ejercer su cargo y requerirá

Dos senadores afirman, por el contrario, que Wilson puede ocuparse de los negocios de su país

Washington 8. -- Los senadores Fael e Hitchcock han tenido una entrevista de tres cuartos de hora con el presidente Wilson.

La discusión ha versado acerca de la cuestión mejicana. El presidente se ha mostrado contra toda acción prematura.

A la salida de la entrevista, los dos senadores han declarado que el presidente Wilson era capaz de ocuparse, a pesar de su dolencia, de todos los asuntos interesantes del país.

Lo de Rusia

Lenine está decidido a admitir el concurso de los mencheviques

Helsingfors 8. -- Comunican de Róval lo siguiente:

El periódico "Pravda" anuncia que un nuevo gobierno, en el cual los mencheviques tomarán parte, está próximo a constituirse.

Después de su formación, este gobierno hará ofrecimientos de paz al general Denikine y al almirante Koltchak.

ITALIA

Las esperanzas del dictador

Roma 8. -- El periódico "Avanti" publica una carta, fecha 29 de octubre, dirigida por Lenine a su director, señor Serrati.

Lenine felicita a los socialistas italianos por la victoria obtenida por el comunismo en el Congreso socialista de Bolonia. Lenine espera que la decisión tomada por los socialistas italianos de participar en las elecciones del Parlamento burgués contribuirá a resolver el conflicto que se ha manifestado también sobre la misma cuestión en el seno de los comunistas italianos.

Lenine piensa que Inglaterra, Francia y la burguesía italiana harán lo posible para provocar una insurrección prematura del proletariado italiano, que podrá ser así mejor combatido, pero el prevé también que fracasarán en su tentativa.

Los comunistas italianos deberán escoger el momento favorable. Bajo el punto de vista internacional, la victoria de la dictadura del proletariado italiano será entonces definitiva. Los progresos de los comunistas en el mundo entero, concluye diciendo Lenine, son la garantía de esta victoria.

Robo

Una pareja de la Guardia civil ha encontrado en las inmediaciones de Masamagrell a un individuo que llevaba a cuestas un saco, y al darle el alto, abandonó la carga, dándose a la fuga.

El saco contenía tres arrobas de pimientos, un capazo, una hoz, una manta y otros efectos.

De las averiguaciones practicadas, resulta que dichos efectos le han sido robados al vecino de Masalfasar, Vicente de Santa Catalina Orts, por un tal Bautista Carbonell Amigó, que ha sido detenido y entregado al juzgado.

Sports rurales

En algunos pueblos de esta provincia existe la inculta costumbre de acompañar las fiestas religiosas con disparos de cohetes y de armas de fuego.

Ayer, en la Aldea del Más del Ojmo, término de Ademuz, se celebraba una procesión, y un vecino, llamado José Lozano Aparicio, que llevaba una andá, siguiendo la indicada costumbre, con un revólver hecha disparos, teniendo la mala fortuna de herir a Dámaso Morales No vela, y a Vicente Ramirez Gómez, al primero en la pierna izquierda y al segundo en la derecha.

Anónimo

El cura párroco de Montaral ha recibido un anónimo, amenazándole con defamarle y quitarle la vida.

Puesto el hecho en conocimiento de la Guardia civil, ha tenido la fortuna de descubrir y capturar a su autor, que se llama Herminio Bello Roig, natural de Tous, barbero.

Ha sido entregado al juzgado.

Atentado

En la calle de las Comedias, frente al admacón de muebles de don Ramón Lliso, se ha presentado esta tarde un grupo de obreros, y a pedrada han roto tres lunas de espejo, valoradas en 2.000 pesetas.

Seguidamente se han dado a la fuga.

COTIZACION

MADRID	DIA	6 DIA	9
4 por 100 interior.	75 20	75 05	
4 por 100 id. fin mes.	75 30	75 20	
4 por 100 id. fin próx.	00 00	00 00	
Amortizable 4 por 100.	96 25	96 25	
Amortizable 4 por 100.	90 00	90 00	
Banco de España.	534 00	534 00	
Tabacaleras.	302 00	304 00	
4 por 100 exterior.	84 80	84 80	
Francos.	46 45	41 00	
Libras.	19 18	18 65	
	1 30	105 00	
Asucareras.	48 50	43 25	
	54 00	54 00	
Hío de la Plata.	231 00	230 00	
Cédulas hipotecarias.	30 00	29 00	
Nuevo empréstito.	75 20	75 20	

COMERCIALES

PUERTO Y FRUITAS

Buques a la carga: Vapor "Alexandria", para Londres; consignatario, señor Sanz.

Vapor "Halljerd", para Hull; consignatarios, señores Jimeno y Compañía.

Vapor "Soitra", para Newcastle; consignatarios, señores Jimeno y Compañía.

Vapor "Jacobsen", para Copenhague; consignatario, señor Harker.

Vapor "Sea Glory", para Londres; consignatarios, señores MacAndrews y Compañía.

Vapor "Previsor", para Cardiff; consignatarios, señores Jimeno y Compañía.

Vapor "Elmroin", para Amberes; consignatarios, señores Jimeno y Compañía.

Vapor "War Power", para Amberes; consignatario, señor A. P. Thompson.

Vapor "Lab", para Glasgow; consignatario, señor Hamilton.

